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Я 1іг
Шор вышел из аудито
рии нахмуренным.: полу

чил на экзамене по русской ли
тературе хорошую оценку. А 
учиться надо только на «отлич
но»— такую задачу он поста
вил тогда перед собой.

С тех пор у Шора не было 
больше «четверок», только «пя
терки».' Семен внимателен на 
лекциях, занимается системати
чески и упорно. Учебу успешно 
сочетает с общественной рабо
той: он член комитета комсомо
ла университета.

В этом году студент I II  кур
са факультета журналистики 
Семен Шор получает стипен
дию имени А. М. Горького.

ПО СУЩЕСТВУЮЩЕМУ по- сентября по 22 октября находи- 
рядку вызов на сессию (а лась на проверке работа Г. Попо- 
это дает право на опла- ва (рецензент Н. И. Кудрявцева)

Генный дополнительный отпуск и по 16 ноября Ю. Молодцова (pe
il льготы на транспорте) по- цензент А. Г. Чевтаев). Как нра- 
сылается студенту-з а о ч н и к у вило, контрольные работы задер- 
только в том случае, если он живаются на 15—20 дней (с 13 
сдал все зачеты и экзамены за по 29 октября у Н. И. Кудрявце-
прошлый семестр и выполнил все вой, с 20 ноября по 8 и 9 декабря
контрольные работы за 
текущий. В противном 
случае он получает толь
ко извещение о сроках
сессии, дающее право лишь при- у А. Ф. Фунтова) и лишь одна еда- осуждения стиля работы именно 
урочить очередной отпуск ко вре- на рецензентом на шестой день, кафедры новой и новейшей исто-
мени ее. Только на 72-й день стало извест- рии и деканата исторического фа-

Но бывает и так, что студент но в заочном отделении, что рабо- культета. Просто то, что происхо- 
контрольные работы выполнил, а та JI. Дударовой зачтена, так как дит с контрольными работами у 
считается неуспевающим (со все- с кафедры забыли своевременно историков, достаточно типично, 
ми вытекающими отсюда послед- передать рецензию. Если бы мы поинтересовались де-
ствиями). Как это может случить- Хотя это и плохо, но нет боль- лами у филологов или журналис- 
ея? Из-за того, что контрольные пюй беды, если задержана за- 
работы неделями лежат без дви- чтенная работа. А вот когда сту- 
жения! дент два месяца спустя после от-

Сразу оговоримся, что винов- правки работы в университет уз

ЗАДОЛЖЕННИКИ ПОНЕВОЛЕ

тов, можно быть уверенным, что 
и там все обстоит также.

И надо сделать, чтобы за
очники могли учиться без лиш-

общест'венным наукам порой про- ные способы решения задач, раз 
водятся по стандарту. Требование решаются возникающие вопросы.

пых в этом много. Секретари по нает, что она не зачтена, сможет них помех.
заочному обучению не сразу об
рабатывают поступающие конт
рольные работы. Так, на истори
ческом факультете с 27 сентября 
но 20 ноября получено от заочни
ков 32 работы по новой и новей
шей истории. На кафедру они бы
ли переданы в пять сроков: 27 
сентября—четыре работы, 1 октя
бря—пять, 13 октября—десять, 23 
октября—четыре, и 20 ноября

ли он в срок исправить ошибки и 
снова послать ее на проверку? В 
итоге он становится задолженни- 
ком, и, может быть, не только на 
одну сессию.

Быстро сможет исправить сту
дент свою работу только при ус
ловии, что рецензент исчерпыва
юще охарактеризует ее недостат
ки. Но что сделает он, получив 
работу, в которой не написаны ни

А. ВЕРНОВ.

от всех конспектов по одному 
материалу, работа всей группы 
над .одними й теми же вопроса
ми снижают эффективность та-

девять. Нетрудно догадаться, что рецензия, ни оценка. Именно в
передача происходила не по мере 
поступления и что некоторые ра
боты лежали в деканате несколь
ко дней.

Лежат работы и у преподавате
лей. Нарушаются сроки провер
ки. Не 3 дня, как требует ин
струкция министерства, а иногда 
по месяцу, по полтора находятся 
контрольные работы у рецензен
тов. Вот данные по кафедре но
вой и новейшей истории. С 27

гаком виде возвратил А. Ф. Фун
тов прорецензированную им ра
боту А. Жутовекого. На 30 стра
ницах—три неразборчивых заме
чания карандашом; рецензия и 
оценка только на бланке, кото
рый остается в заочном отделе
нии. Откуда же узнает студент, 
что он должен заново выполнить 
работу, а также, как и что надо 
переработать?

Этот материал написан не ради

У них сессия уж е началась
27 ноября началась экзаменационная сессия у филологов IV 

курса, которым в январе предстоит выехать на практику в сель
ские районы. Успешно сданы 4 зачета.

12 декабря прошел экзамен по историческому материализму. 
11. Сигаева ответила на «отлично», девять студентов получили «хо
рошо» и пятеро «удовлетворительно».*

★ ★ ★
15 декабря состоялся экзамен по основам советского права в 1 

группе V курса исторического факультета.
Экзаменатор В. В. Ярушева в общем довольна подготовкой сту

дентов, хотя отмечает, что не все из них так хорошо, как следовало 
бы историкам, знают труды классиков марксизма-ленинизма по ис
тории государства и права.

Из 25 сдававших 10 получили «отлично». Особенно хорошо от
вечали В. Червонный, В. Копалов. Н. Гринюкова и JI. Воронина.

диза.ции явно недостаточно толь-

Т о л ь к о  с л у ш а я  
не н а у ч и ш ь с я

Общеизвестно, что задача ву- них занятий, превращают по фор
дов—научить будущих слещіали- ме в придаток к лекциям, 
стоя работать. Однако вьшускни- В эпоху бурного развития на- 
ку после пяти-шести лет учебы уки и техники, процесса специа- 
потребуется еще два-три года, 
чтобы по-настоящему овладеть 
специальностью, трудиться ,с пол
ной отдачей навыков и знаний.

Почему так происходит?
Да потому, что основная форма 

вузовского обучения—лекции, ос
новная форма контроля —зачет
ные сессии. Такая система—лишь 
средство накопления знаний. Вот 
как, например, это происходит.

На нервом—втором курсах мы, 
студенты матмеха, прослушали 
курс лекций по высшей алгебре.
Материал сложный, объем его 
большой. Мы сдали экзамены, 
приобрели знания. Но методами 
этой науки не умеем пользовать-

разбираютсн алгебраические кон 
струкция. Студенты учатся поль 
зоваться методами науки, привы
кают математически мыслить.

На наш взгляд, такие 
семинары с еще боль- 
шим элементом самосто
ятельности, могут быть 

возведены юридически в основную 
форму обучения. Элемент само
стоятельности может быть введет 
таким образом: студенты делают 
доклады, составляют рефераты, 
выбирают темы для своей работы 
в данном семинаре. Видимо, сле
дует отводить для самостоятель
ных занятий 1—1,5 дня в неделю 
Прослушивание докладов и рефе
ратов с дополнениями: и замеча
ниями руководителя обусловлива
ет приобретение широких знаний, 
эрудиции. Исследовательская ра
бота по какой-то теме приучает 
самостоятельно трудиться.

Сделанный руководителем раз
вернутый анализ исследования 
поможет студенту в дальнейшем 
не только избежать ошибок, но и 
выработать свой метод работы. 

Отудент сам заинтересован

В парткоме университета

ВОСПИТЫВАТЬ У Ч И Т Е Л Я — Г Р А Ж Д А Н И Н А
В последние два года что-то нарушилось в 

бурном кипении жизни филологов. На первый 
взгляд кажется, ничего особенного не произошло. 
Как всегда, идут лекции, собираются партийные 
и комсомольские собрания, работают кружки, 
выходит стенгазета. И ритм как будто не замед
лился.

Но почему на комсомольских собраниях при
сутствует мало комсомольцев? У стенгазеты нет 
прежней шумной толпы? Частым стало исключе
ние из университета студентов-филолоюв? Поче
му ослаб контакт между преподавателями и сту
дентами, бывшими раньше в большой дружбе?

Эти вопросы были заданы членам факультет
ского партбюро на заседании партийного коми
тета университета. И не только заданы. Ответы 
на них позволили глубоко проанализировать ра
боту факультетской организации, наметить глав
ное направление ее деятельности.

Все, кто выступал на этом заседании, наряду 
с успехами в работе партийной организации 
филфака, отметили основной недостаток: многие 
коммунисты и преподаватели стали утрачивать 
вкус к политическому воспитанию студентов. Не 
случайно е начала учебного года не было ни ед

ко наличия знаний. Требуется со
вершенствование системы обуче
ния. Подтверждение тому—пере
стройка ее, происход я щ а я 
в течение ряда лет. В учебную
программу вводится все больше работе семинара, ибо по ней бу-

экзамены, и больше семинаров, лаборатор- дут судить не только о ело успе-
ных и практических занятий. (В ваемооти, но и о пригодности к
дальнейшем эти три понятия данной специальности. Тот факт,

ся. Казалось бы, практические объединим в одно—.семинары). В что по результатам работы в се- 
занятия п.о предмету должны бы- университете, например, им отво- МИнарах будут переводить с кур 
ли помочь нам. Но так как о ра- дится !в среднем 60—65 процентов са ,на курс предусматривает ак- 
боте студента судят по результа1- Учебного времени. Кроме того, тиві!ость студентов,
там сдачи экзаменов и зачетов, то предполагается длительная, около д дя таких семинаров будут ха-

десяти месяцев, производствен- рактерны опоры, дискуссии, атмо-
ная практика. сфера творчества и поисков. Мо-

Однако эти нововведения име- жет быть, такого объема знаний, 
ют реформистский характер. По- какой предусматривается лекция- 
прежяему основой обучения ос- ми, предлагаемые семинары не 
тается лекция, а на сессиях, за- дадут, но зато научат, как приоб
нимающих четвертую часть учеб- рести их. Лекции при этом будут 
иого года, выясняется лишь одно: иметь характер вводных и обзор- 
сумел ли студент усвоить знания, ных.

Руководителя семинаров обра
щают постоянное внимание на 
выполнение студентами заданий. 
Отчетность студента непрерывна. 
Необходимость сессий отпадает. 
Не требуется и производственной 
практики, так как учеба—сплош
ная практика. Следовательно, 
время обучения может быть зна
чительно сокращено.

На ваш взгляд, только такие 
семинары сыграют решающую 
роль в результативном обучении 
студентов, в приобретении ими 
навыков работы.

В. НАГРЕБЕЦКИЙ.
Н. ФИЛИППОВ, 

студенты VI курса матмеха.

понятно, что студент больше за
интересован в благоприятном ис
ходе сессий и весьма посредствен
но относится к практическим за
нятиям, мало работает в течение 
учебного года.

Другой пример. Семинары по

ного философского семинара преподавателей. 
Занятия кружков стали узкопрофессиональными, 
стенгазета делает основной упор на освещение 
также чисто теоретических вопросов.

А ведь факультет готовит учителей, идеоло
гических работников, тех, кто будет формировать 
мировоззрение молодого поколения страны. • От
сюда задача—воспитывать учителя, по,длинного 
гражданина Родины. И забывать об этом нельзя.

На заседании парткома отмечалось, что дека
нат слабо контролирует дисциплину студентов, а 
без дисциплины любое начинание, каким бы хо
рошим оно ни было, может заглохнуть в самом 
начале. У филологов же стали обычными массо
вые пропуски занятий. И борьбы с этим почти 
не ведут. Институт кураторов плохо выполняет 
свою роль.

Для коммунистов, как подчеркивалось в вы
ступлениях членов парткома, самым важным ас
пектом работы является политическое воспита
ние студента как активно мыслящей личности, 
так как активная мысль—всегда залог действия. 
Это должны иметь в виду и партийное бюро, и 
деканат, каждый коммунист й преподаватель фа
культета.

а не то, может ли он применить 
их на практике.

Большинству же нынешних- се
минаров не хватает развертыва
ния инициативы студента, воспи
тания его самостоятельности,

Несколько по-другому прово
дятся семинары кафедрой алгеб
ры на III—IV курсах матмеха. В 
них принимают участие два-три 
квалифицированных преподава
теля. Такие семинары представ
ляют собой непринужденное об
суждение докладов, подготовлен
ных студентами, самостоятельно.
В процессе .обсуждения выясня
ются и усваиваются тонкости до
казательства теорем, разнообраз- 
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КНИЖНАЯ ПОЛКА для ф и з и к о в

В библиотеку университета по- Р. В. Телеонина. М., «Мир», 1964. 
стушили новые книги: Карасин В. Р. Физика и техни-

Бурдун Г. Д., Калашников И. В. ка сильных магнитных полей. М., 
и Стоцкий JI. Р. Международная «Наука», 1964. 
система единиц. Под ред. проф. Магнитные и диэлектрические 
Г. Д. Бурдуна. М., «Высшая шко- приборы, ч. 1. Под ред. Г. В. Кат- 
ла», 1964. ца jjep с англ в в. Матвеева и

Тонкие ферромагнитные плен- В. И. Позднякова под ред. И. Б. 
кн. Пер. с нем. А. С. Пахомова и Негневицкого. М.—Л., «Энергия», 
Р. В. Телеонина. Под общ. рѳд. 1964.



Комсомольская жизнь

И ВСЕ БЫЛО
Борьба за культуру, 

высокие знания, увле
ченность своей специ
альностью —этим вопро
сам было посвящено от
крытое комсомольское 
соорание филфака.

По словам докладчика 
В. Стихиной, состояние 
дел на факультете не 
очень-то радует. За по
следние две недели было 
пропущено ИМ часов! А 
если прибавить к этому 
часы, пропущенные по 
иностранному языку и 
физкультуре, где учет 
ведется отдельно, циф
ра будет еще внушитель
нее. Больше всего про
пусков на II курсе.

В чем же причина? 
Плохо читаются лекции? 
Студенты сильно загру
жены общественной ра
ботой? Нет. В адрес пре
подавателей на комсо
мольском собрании не 
прозвучало ни одного 
упрека. Перегрузкой по
ручениями комсомольцы 
филфака тоже не могут 
«похвастаться». Как 
отметила секретарь ком
сомольской организации 
факультета Г. Белобо
родова, боль ш и н с т в о 
комсомольцев не очень 
активно проявляют себя 
в общественной жизни

факультета. На предло
жение сделать какое-ни 
будь полезное дело мож
но услышать ответ: «Не 
могу», «Занята», «Нет 
времени», «Надо гото
виться к семинару». Но 
не подумайте, что все 
время студенты прово
дят в читальном зале. 
Нет. Иначе семинары 
проходили бы активнее. 
На практических заня
тиях но литературе и 
русскому языку па II 
курсе выступали бы не 
одни и те же студенты: 
Л. Зиновьева, Т. Салым- 
ская, Л. Савельева, Б. 
Непомнящий, а осталь
ные бы не отмалчива
лись.

Г. Блинских, началь
нику дружины, как и 
комсоргу, тоже прихо
дится часто уговаривать 

комсомольцев. На дежур
ство приходят 5—9  чело
век вместо 15.

— Когда н а ч и н а ю  
спрашивать, почему не 
был,— рассказывает Г. 
Блинских,— " отделыва
ются шуточками: «Мама 
не отпустила» или «Я 
девочка слабая, все рав
но с хулиганами не 
справлюсь».

11а факультете дейст
вуют различные науч

ные кружки. Но что по
лучается?

— В кружок критики 
и рецензии записалось 
64 человека,—сказал Б., 
Непомнящий,— а посе
щают только 18.

На собрании говорили 
об увлеченности своей 
специальностью, о том, 
что на филологический 
факультет должны при
ходить люди по призва
нию. Уже начиная с пер
вого курса, надо гото
вить себя к будущей 
профессии. Для этого не
обходимо прочнее нала
дить связь со школой. 
Но пока комсомольцы 
там редкие гости. Не 
чувствуют еще себя хо
зяевами на факультете 
и первокурсники.

Конечно, есть на фи
лологическом факульте
те много хороших начи
наний, добрых дел. Хо
рошо работает литера
турный клуб, куда хо
дят и журналисты, и ис
торики, и экономисты. 
Этим филфак может гор
диться. Оказывается, 
можно хорошо учиться 
и активно участвовать в 
общественной жизни фа
культета. Таня Хлебни
кова—член литературно
го клуба, посещает кру

жок гитаристов, не от
казывается от поруче
ний.

На собрании выступи
ла секретарь партбюро 
И. И. Щербакова. Она 
напомнила комсомоль
цам о хороших традици
ях факультета и призва
ла их покончить с рав
нодушием, еще бытую
щим среди некоторой 
части студентов.

Заведующий кафедрой 
советской литературы 
М. А. Батин внес ценное 
предложение, которое 
единогласно было под
держано собранием:

—  В и д и м о ,  следует 
ввести лицевые счета на 
каждого комсомольца, а 
в конце семестра подво
дить итоги п о  общест
венной работе,— сказал 
он.

Собрание длилось бо
лее двух часов. Прошло 
оно живо и интересно. И 
все было бы хорошо. 
Недостатки вскрыты, ме
ры по их устранению 
намечены. Было бы... 
но вот беда: из 200 ком
сомольцев факуль т е т а 
на собрании присутст
вовала только половина. 
Не пришлось бы начи
нать все сначала.

Г. БУЛАТОВ.

ЖІре д л о я сея х х я , 
р а з д у м ь я ,

~ советы ------

НАЗРЕВШИЕ
ВОПРОСЫ

Проверяя педпрактику наших 
студентов в районах области, я 
убедился, что они нередко рабо
тают в шкалах, где нет словесни
ков со специальным образовани
ем и большим опытом. Наши 
практиканты оказываются самы
ми «квалифицированными» сло
весниками. На их уроки ходят 
учителя школы, чтобы «поучить
ся». Вот и в этам году наши сту
дентки Г. Болитер и С. Глебова 
оказались в подобном положении.

Такая практика, разумеется, не 
даст желаемого результата, так 
как студенты учатся только на 
собственном опыте. Их 'не учат, 
работой их не руководят, образ
ца хорошей работы они не видят.

Так проводить активную пед
практику нельзя. Цель ее не до
стигается. По существу мы дела
ем только одно дело: помогаем
облоно комплектовать школы 
преподавателями.

Мне кажется, что мы должны 
помочь облоно öo-другому: за 
счет полугодовой педпрактики 
сократить срок обучения студен
тов в университете, то есть на 
полгода раньше выпустить их 
(может быть, в порядке стажи
ровки) и послать в распоряжение 
облоно.

Отсутствие полугодовой пед
практики в сельских школах 
можно с большей пользой ком
пенсировать увеличением актив
ной педпрактики в городских 
школах, которая будет проводить
ся под руководством опытных 
учителей и методистов универси
тета.

Думается, что такая практика 
даст студентам намного больше, 
чем существующая.

Городская практика даст воз
можность сэкономить и государ
ственные средства, которые рас
ходуются на многочисленные вы
езды преподавателей в районы 
области для проверки педпрак
тики студентов.

Г. В. ДАГУРОВ, 
старший преподаватель 

кафедры русского языка.
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СКОРО

Г) СУББОТУ в консерватории 
побывали в гостях студенты 

факультета журналистики. Тре
тьекурсница Т. Гольцева расска
зала собравшимся о факультете, 
его традициях. Со своими стиха
ми выступили Р. Бикмухаметов, 
Ю. Широков, Ю. Бойко, В. Кузне
цов, Г. Бариев, В. Белоусов, В. 
Зюськин. Уже, кажется, прочита
но все, а в зале не смолкают ап
лодисменты и слышатся крики: 
«Еще! Еще!»

Не обошлось и без музыки. Сту
денты консерватории устроили 
гостям маленький импровизиро
ванный концерт. А прощаясь, 
сказали:

— Ждём вас снова. Приходите!
Б. ГРИГОРЬЕВ.

i t  i t  i t

Д ЛЯ НАШИХ гимнастов эти 
соревнования были несколько 

необычными: судьи оценивали вы
носливость, силу, гибкость, необхо
димые для достижения высоких 
спортивных результатов и перехо
да от младших спортивных разря
дов к старшим.

Соревнования показали, что 
большинству наших гимнастов 
нужно обратить особое внимание 
на индивидуальные занятия по по
вышению специальной и общей 
физической подготовки.

Первые места в разрядах рас
пределились так:

I разряд—мужчины: Э. Курум- 
чин (I курс, физфак), женщины: 3. 
Кырчанова (II курс, матмех).

I I  разряд—мужчины: В. Москов
ских (IV  курс, журфак), женщины: 
Н. Фейгина (II  курс, химфак).

III  разряд—мужчины: Е. Давы
дов (V  курс, матмех).

Л. И. ПОЛИКАРПОВА,
I главный судья соревнований.
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Чем ближе к сессии, тем много

люднее становится на кафедре 
иностранных языков: студенты
спешат рассчитаться с домашним 
чтением. И как легко бывает на 
душе у тех, кто сдал последние 
тысячи знаков.

На снимке: преподаватель
III. А. Сулейманова (слева) при
нимает домашнее чтение у сту
дентки III курса исторического 
факультета Надежды Ткачук. 
11 декабря Надя окончательно 
рассчиталась с заданием.

Фото И. ПРОХНЕРА.

А  ЧЕРЕДІЮЙ устный журнал 
филологов «Современник! 

был посвящен обсуждению худо
жественной зональной выставки 
«Урал социалистический».

С большим вступительным сло
вом выступил председатель вы 
ставоч.ного комитета Б. В. Пав
ловский. Впечатлениями о вы
ставке поделились студенты-фи
лологи, искусствоведы, журнали
сты.

с

Вергилий Иванович, Ю М О Р Е С К А

Как хорошо работается с 
утра! Час, два, вдруг вспом
нил—опять ничего не читал к 
занятиям. Имею я право от
дохнуть пять минут? Что у нас по «античке»? 
Вергилий. Почитаем «Буколики».

«Титир, ты, лежа в тени широковетвигтого
бука,

Изобретаешь...»
Звонок из цеха—мастер Теткин срочно про

сит придти, опять станок барахлит.
— Вы звонили, Вергилий Иванович? Ох, ви

новат, Владимир Иванович. Ну, что со станком?
Разбираем, ломаем, чиним, снова собираем.
А теперь—к Вергилию. Имею я право? Чего 

там изобрел мастер Титир, виноват просто Ти
тир, лежа в тени?

«...Изобретаешь напев лесной на танкой сви
рели»...

Делать тебе нечего, товарищ Титир, мне бы 
твои заботы. Ладно, теперь немножко переведем 
французкий текст.

Так. «Ліинститютри-е девилляж». Я сно—«Ин
ститут в деревне». Ничего особенного, наверное, 
животноводство, новаторы, изобретатели. Сейчас 
все изобретают. «Сорок лет назад... мне было 
шестнадцать лет... жена, дети...» Что-то не то. 
Хватит, работать надо.

Обеденный перерыв. Теперь никто не за
претит заниматься.

Быстро в столовую—и к древним грекам. Как 
ни хорошо читает Щеиников, надо лично с ними 
познакомиться. «Лягушки»—спор Эсхила и Еври
пида о назначении литературы: показывать ли 
человека со всеми его слабостями или давать 
идеального героя. Вчѳра как раз об этом в «Ли- 
тературке» читал. До сих пор, оказывается, по 
этому вопросу не договорились.

Снова работаю. До конца дня успеваю еще 
заглянуть одним глазком в лекция «прусскому. 
Синонимы, антонимы, омонимы. Будте добры, 
приведите примеры. Пожалуйста: «Станок дол-

мастер Титир и я
жен работать, хорошо, четко, надежно, устойчи
во, уверенно, безотказно». Целый синонимиче
ский ряд. А работает он пока: «Плохо, пар
шиво, отвратительно». Вот вам антонимы. Ясно, 
теперь омонимы. Минуточку—вот в шкафу у .нас 
написано: «Полка для калек», и все в КБ смея
лись:—«Что за калеки? Кстати, «полка» — тоже 
омоним, родительный падеж от «полк». Хороши 
вояки—целый полк калек.

После работы — в университетскую читалку, 
немного позаниматься, почитать исторические 
песни XVI— XVI11 веков. Потом в буфет, переку
сить. «Перекусить»—что это: омоним или много
значность, или перенос значения? Очень инте
ресно, только кофе холодный.

Затем полтора часа чистейшего французско
го языка, картавого и стремительного. Конечно, 
не с нашей стороны — мы только старательно 
хлопаем глазами и пытаемся более или менее 
впопад отвечать на франко-русском наречии 
преподавательнице на вопросы. Оказывается, это 
не «Институт в деревне», а «Деревенская учи
тельница», а жена и дети—его, этого новатора, и 
дело было не в шестнадцать Лет, а в 16 году, и 
он вовсе не новатор, а пиренейский крестьянин.

Следующая «пара»—практические ио-русскому. 
Хорошо, что я немного потренировался на этих 
синонимах да антонимах. А станок мы завтра 
все-таки наладим, закрутится, как миленький— 
четко, надежно и так далее по всему синоними
ческому ряду.

А потом—ночь, и приснился мне сон: мастер 
Титир что-то упорно доказывает Вергилию Ива
новичу Теткину насчет станка, а тот пьет холод
ный кофе и поет на чистейшем французском 
языке исторические песни русского народа 
ХѴІ-ХѴІІІ веков.

Б. ВАЙСБЕРГ, студент филфака.

Мы в УрГУ, на улице Народной
воли.

Акробаты, балерины поневоле: 
Раз—скольженье, два—паденье, 

три... тоска. 
Эх, сюда бы коменданта...

и песка! 
Рисунок II. СЕРГЕЕВОЙ. 

Стихи Н. ИЕТРОВОЙ.

ПОСЛЕ НАШИХ ВЫ СТУПЛЕНИИ

„Как увеличить 
число аудиторий“
іВ газете «Уральский универси

тет» 26 ноября была напечатана 
заметка В. А. Чернова «Как уве
личить число аудиторий». Проб
лема аудиторного фонда—одна из 
самых острых в нашем вузе. По-І 
этому перед деканатами и дис
петчерами учебных зданий всег
да стоит задача, связанная с его 
ра ци о на л ьн ы м и стол ьз о вая ием 

В. А. Чернов вполне справед
ливо и обоснованно поставил воп
рос о рационализации расписа
ния учебных занятий в корту« 
гуманитарных факультетов. Ау
диторий здесь меньше, чем ака
демических г.рутш. Поэтому за
нятия приходится проводить в 
кабинетах, на кафедрах, в дека
натах и даже в коридорах.

Деканам факультетов дано ука
зание внести изменения в распи
сание учебных занятий, прибегая 
в необходимых случаях к так на 
зываемому скользящему графи
ку. Перейти полностью на сколь
зящий график не представляется 
возможным, так как в этом слу
чае занятия в здании будут идти 
почти непрерывно с 8.30 утра до 
21.30. Это ухудшит и без того не 
блестящее санитарное состояшие 
здания и лишит возможности про
водить работу кружков, клубов, 
устных журналов и т. д.

Некоторое незначи т е л ь н о е  
улучшение *с аудиторным фондам 
ожидается в ближайшем буду
щем, когда для занятий буду: 
приспособлены части коридоров 
второго я  четвертого этажей.

Н. В. ЕФРЕМЕНКОВ, 
проректор по учебной работе.

„ВОТ И БЕГАЕМ  
З А  ТРИДЕВЯТЬ ЗЕМЕЛЬ“

Заметка «Вот и бегаем за три
девять земель», опубликованная 
в газете «Уральский университет! 
26 ноября, была обсуждена на 
планерке административно-хозяй
ственной части. Начальнику от
дела снабжения А. С. Беляеву за 
срыв перевозки буфета на хим
фак объявлеп выговор.

Н. Н. БУТЬІШЕВ, 
проректор по административно- 

хозяйственной работе.

Редактор 
А. Ф. ЕРЕМЕЕВ.


